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活动时间：2019年 7月 23日至10月 31日

根据政策，国家两年内基本取消全国高速公路省界收费站，年底前ETC通

行车辆达到90%以上！所以，广大车主要及时安装ETC。

本报讯（记者 冯子建 通讯员 李
焕宇）7 月 29 日，市城乡一体化示范区

（以下简称示范区）召开党工委（扩大）
会议，学习贯彻全市领导干部会议精
神，部署下半年工作任务，聚焦大事要
事、重点项目等重点工作，确保高质量
完成全年目标任务。

会议指出，要聚焦国家级高新区
创建、保税物流中心（B 型）申报、“双
创”示范基地建设等大事要事，明确牵
头领导，实行专班推进，制订具体推进
方案，及时通报工作进度，增强内生发

展动力。同时按照“落地项目抓建设、
建设项目抓竣工、竣工项目抓投产”的
原则，全力提速增效，着重对“7080”重
点项目投资计划、百城建设提质工程，
由主管领导牵头，全面盘点梳理，查进
度、找问题、定措施，紧盯时间节点，扭
住不放，强力推进。

会议强调，要把招商引资作为稳增
长、强后劲的应对之策，全面盘点梳理
现有招商项目，加快项目落地，持续推
动德国中小企业服务中心建设，加快实
施许昌中德高新技术产业园项目，积极

引进德国制造业转移项目；重点围绕电
力装备制造等主导产业、新兴产业，采
取定点招商、委托招商、小分队招商，寻
找招商线索，深度考察论证，整合招商
政策，着力引进一批龙头型、基地型、科
技型、产业链型重大项目。

就抓好安全稳定工作，会议指出，
要抓好信访稳定，坚持领导带头接访，
深入开展矛盾纠纷“大排查、大化解、
大治理”行动，加强对特定利益群体的
稳控工作力度，严格落实安全生产责
任，保持打非治违高压态势，对违法生

产经营建设行为，发现一起、处理一
起，坚决防止各类安全事故发生。

会议强调，要完善推进机制，每周
一党政班子议事会对上周确定的重点
事项进行通报，有针对性地研究解决
重点项目、重点工作推进中存在的问
题；要完善督查机制，建立责任清单，
定目标、定任务、定人员、定时限，纳入
年终考核；完善效率机制，围绕重点工
作，紧盯每周、每月、每季工作进度，争
分夺秒解问题，全面提速增效率，确保
高质量完成全年目标任务。

示范区：确保高质量完成全年目标任务

本报讯（记者 李新 通讯员 李晓
敏）日前，记者从市商务局获悉，今年上
半年，我市实现进出口 56.53 亿元人民
币，同比增长 14.92%，高于全省平均增
速 16 个百分点。其中出口 51.19 亿元，
同比增长 14.32%；进口 5.33 亿元，同比
增长 20.98%。出口总量居全省第 5 位，
出口增速居全省第 6 位；进出口总量居
全省第 7位，进出口增速居全省第 8位。

重点出口商品保持增长。以人发、
纤维发为主的发制品，出口 33.5 亿元，
占 全 市 出 口 总 额 的 65.4% ，同 比 增 长
4.53%；以电力电气设备、汽车零部件为
主的机电产品，出口 4.79 亿元，占全市
出口总额的 9.4%，同比增长 20.21%；以
天然蜂蜜、腐竹、食用菌为主的农产品，
出 口 3.44 亿 元 ，占 全 市 出 口 总 额 的
6.7%，同比增长 8.88%；以合成纤维纱
线、棉机织物为主的纺织品，出口 1.15

亿元，占全市出口总额的 2.2%，同比增
长 25.35%；以棉质、合成纤维针织衣物
为主的服装出口 1.52 亿元，占全市出口
总额的 3%，同比增长 244.28%；以皮面
鞋、橡胶鞋、纺织面鞋为主的鞋类产品
出 口 4664 万 元 ，占 全 市 出 口 总 额 的
0.9%，同比增长 44.61%。目前，陶瓷产
品出口 0.94 亿元，占全市出口总额的
1.8%，同比增长 99.92%。

主要出口市场保持增长。出口美
国 18.77 亿 元 ，占 全 市 出 口 总 额 的
36.7%，同比增长 7.06%；出口非洲 16.74
亿元，占全市出口总额的 32.7%，同比
增长 13.13%；出口欧盟 4.01 亿元，占全
市 出 口 总 额 的 7.8% ，同 比 增 长
42.82%。对“一带一路”国家出口 6.31
亿元，同比增长 23.2%，其中对东南亚
11 国出口同比增长 49.22%，对南亚 7 国
出口同比增长 10.07%。

今年上半年

我市外贸进出口增速
高于全省 16个百分点

本报讯 （记者 朱庆安 通讯员 邵
挺） 8 月 2 日，记者从市有关部门获
悉，日前，市民政局、市财政局联合
下发 《关于提高孤儿基本生活最低养
育 标 准 的 通 知 》（以 下 简 称 《 通
知》），决定从 2019 年 1 月起，提高孤
儿基本生活最低养育标准，以进一步
改善孤儿生活条件。

《通知》 规定，全市社会散居孤儿
基 本 生 活 最 低 养 育 标 准 由 每 人 每 月
800 元提高到每人每月 950 元，集中养
育孤儿由每人每月 1200 元提高到每人
每月 1350 元。艾滋病病毒感染儿童基

本生活费参照孤儿标准同步调整。在
此次提标中，全市有近 800 名符合条
件的对象直接受益。

《通知》 强调，各地民政部门要进
一步规范孤儿认定与审批行为，加强
孤儿动态管理，新审批孤儿信息要在
3 个工作日内录入全国儿童福利信息
系统；要落实孤儿巡访制度，建立巡
访 台 账 ， 及 时 掌 握 孤 儿 和 监 护 人 动
态；要按照“专项管理、专款专用”
的原则，严格资金监管，确保资金规
范、高效、安全、廉洁使用。

我市提高孤儿养育标准

本报讯 （记者 胡晨 通讯员 李晓
星） 全市领导干部会议召开后，禹州
市迅速行动，于 8 月 1 日召开禹州市
领导干部会议，学习贯彻全市领导干
部会议精神，部署禹州各项工作。

会议指出，今年上半年，禹州市
大部分经济指标高于全市平均水平，
主要经济指标高于全省平均水平，为
禹州市下半年经济社会持续稳定发展
奠定了基础。下半年，禹州市将牢固

树 立 发 展 理 念 ， 保 持 态 势 、 保 持 定
力、保持信心，按照既定目标坚定走
下去，保持经济持续健康发展。

会议强调，在下一步工作中，要
针对上半年暴露出的项目投资后劲乏
力、接续动力支撑不足、污染防治任
务艰巨、财政收支矛盾突出等问题，
准确把握高质量发展总要求和稳中求
进总基调，坚持“稳”字当头，通过
深入推进“四个一百”专项行动、加

快 推 进 重 点 项 目 建 设 、 强 化 招 商 引
资、加强运行调控，全力以赴稳定经
济运行；通过提升产业发展层次、培
育 发 展 市 场 主 体 、 大 力 推 动 科 技 创
新，全力以赴推进产业转型；通过持
续推进城市建设提质、深入实施乡村
振兴战略、坚决守住生态环境红线，
全力以赴统筹城乡发展；通过全面加
强风险管控、切实抓好安全生产、扎
实 做 好 信 访 维 稳 、 全 力 办 好 民 生 实

事，全力以赴维护和谐稳定。
同时，禹州市还将驰而不息强作

风，结合“不忘初心、牢记使命”主
题教育，全面开展作风大整顿行动，
真正使领导干部以上率下，带着干、
盯 着 干 、 督 着 干 ， 切 实 解 决 “ 虚 、
假 、 浮 、 捧 ” 等 问 题 ， 为 许 昌 建 设

“智造之都、宜居之城”作出禹州应
有的贡献。

禹州市：保持经济持续健康发展

“妈妈，矿泉水瓶还有用吧？放这
个桶吧。”

“对！曦曦真棒，妈妈给你点赞！”
7 月 25 日 9 时许，在鄢陵县大马镇

屈岗社区，记者一行遇到带着女儿投
放垃圾的居民吴小盈。

在距离她家不足 50 米的街角，原
木搭建的遮雨棚下，四个垃圾桶一字
排开，分别写有可回收垃圾、厨余垃
圾、有害垃圾、其他垃圾等字样。

“闺女还不识字，但已经记清了垃
圾桶上的标志。”吴小盈说，他们社区
今年 4 月开始实施垃圾分类试点，她和
孩 子 的 爸 爸 不 断 教 孩 子 垃 圾 分 类 知
识，让孩子树立垃圾分类意识。

“年轻人接受得快，老年人接受得
慢！”屈岗社区党支部书记陈春生说，

“我们先发动年轻人，逐步烘托气氛，

逐渐推广。”
垃圾分类，在大城市推广尚需过

程，在乡村实施，更需现实基础。屈岗
社 区 是 鄢 陵 县 唯 一 的 垃 圾 分 类 试 点
村，之所以成为“唯一”，还得从头说
起。

屈岗社区位于“花木名镇”、许昌
市卫生乡镇、许昌市文明村镇大马镇
西 7 公里处，有 251 户 1013 口人，2054
亩耕地。20 世纪 90 年代初，屈岗社区
开始种植花卉苗木，1997 年起将耕地
全部种植花卉苗木。

“现在，我们社区种植有栾树、红
玉兰、国槐、白蜡、紫薇等经济效益高
的苗木。”陈春生说，屈岗社区走出的
90 多名花木经纪人，将他们的花卉苗
木销往全国各地，一年的销售额不低
于 2000 万元。

村民的腰包鼓了，对生活环境的
要求自然也就高了。

“我们把别人的家园装扮得漂漂

亮亮，我们自己的家园也要装扮!”陈
春生回忆，从 2000 年开始，屈岗社区开
始大力改善人居环境。（下转第八版）

屈岗社区：垃圾分类我先行 美丽乡村入画来
许昌报业全媒体记者 孙学涛 贾同岭

7 月 30 日清晨，雨后的清凉赶走
了持续多日的暑热，家住魏都区塔东
路威尼斯花园小区的郭宝华和往常
一样，来到小区门口公共自行车站点
刷卡取车。

“单位和家之间没有直达的公交
车，很不方便。自从公共自行车投入
运行后，单位、家附近都有站点，上下
班方便多了。”郭宝华说，除节假日

外，她每天都会骑着公共自行车上下
班，“这是老百姓看得见、摸得着的福
利！”

在我市，与郭宝华有同样感受的
市民还有很多。2014 年 7 月，一辆辆

“身材”修长、“肤色”浅绿的公共自行
车亮相街头，被人们亲切地称为“小
绿”。转眼间，它们已陪伴市民走过
5 年时光。这道流动于城市的“绿色
风景线”，已给市民带来一场“出行革
命”——越来越多的市民开始真正理
解低碳、环保的内在涵义。

“目前，市区已建成站点 350 个，
投放自行车 8000 辆，覆盖范围东至
许州路、西至西环路、南至南环路、北
至永昌大道，此外市区的河湖水系沿
线重要景观节点也配套有站点，极大
地方便了市民群众出行和游玩。”市
城管局公共自行车管理办公室负责
人郑联洲说。

项目启动以来，整体运行平稳，
态势良好，市民群众骑行热情不减。
数据是最有力的证明：截至 7 月 30
日，已办理骑行卡 7 万余张，单日
借还车次最高达 6 万次，累计骑行
4000 万次，在同等规模城市中位居
前列。

“小绿”缘何受到市民的持续追
捧？郑联洲表示，这得益于公共自行
车项目从立项到建设运行均体现了
公益性，很好地解决了“公交到不了、
打车不划算、步行又嫌远”的问题。

（下转第八版）

公共自行车：城市亮丽风景线
本报记者 胡晨 通讯员 张翠红

许昌公共自行车项目始建
于 2014 年，建成站点 350 个，投
放自行车 8000 辆，基本实现了
我市主城区全覆盖。目前，全
市已办理骑行卡 7 万余张，累
计骑行 4000 万次，在同等规模
城市中位居前列，是名副其实
的宜居之城名片之一。

低碳绿色的“小绿”，形成
了城市流动的“绿色风景线”，
解决了市民出行“公交到不了、
打车不划算、步行又嫌远”的问
题，据估算为市民节省出行费
用 4000 多 万 元 ，节 省 燃 油 近
1500 万升，相当于减少 3.45 万
吨二氧化碳排放。

屈岗社区居民吴小盈带着女儿在垃圾分类点投放垃圾。 贾同岭 摄

7 月 30 日，星期二，长葛市的扶贫
日。

“院里的葡萄熟了，去年扦插的欧
洲月季也卖完了，得把这个好消息告诉
尹书记，免得尹书记再为我操心。”

在长葛市后河镇闫楼村，68 岁的贫
困户闫根喜起了个大早，在院子里剪下
几串葡萄，便匆匆往外赶，边走边念叨。

闫楼村是长葛市委书记尹俊营的
扶贫联系点，周一晚上驻村，周二早上
尹书记到群众家里问这问那，哪一次都
没少了他闫根喜。知道他是残疾人，去
年尹书记还专门指导他在家里搞种植
增收。在闫根喜心里，早就把尹书记当
成了自家人。

其实，闫根喜只是长葛市建档立卡
贫困户 6468 户 21755 人中最普通的一
员，长葛市各级扶贫人员早已把脱贫攻
坚当作一项“暖心工程”，把所有的贫困
人员当成了自家人。近年来，长葛市各
界人士在扶贫日和各类活动中为贫困
群众的捐赠累计折合人民币 1000 余万
元，长葛市共投入各类扶贫资金 5 亿多

元。今年上半年，长葛市投入专项扶贫
资金 5056 万元，安排专项扶贫项目 37
个，已实现长葛市 21 个贫困村全部脱贫
退出，累计脱贫 5460 户 19242 人，2019
年计划脱贫 900人。

顶层化设计、网格化管理，“暖心工
程”让贫困户在“家门口”便可获得“按
铃式”服务

长 葛 市 辖 12 个 镇 、4 个 街 道 办 事
处，364 个行政村（居委会），共有 21 个
贫困村，建档立卡贫困户 6468 户 21755
人。针对贫困人口分散在 12 个镇、337
个行政村，且多因病因残或家庭责任不
能外出的情况，该市经过反复调研论
证，确立了把脱贫攻坚工作当作该市的

“暖心工程”，让贫困户在“家门口”就地
就近实现脱贫的路径。

如何确保让贫困户在“家门口”就
可享受到党的帮扶政策、获得各种帮扶
信息，同时又能让各级党组织及帮扶人
员及时掌握贫困户的家庭收入等个人
信息？

长葛市的做法是：从市直单位抽调
537 名优秀科级干部、后备干部，从各镇
抽出 983 名责任心强的包村干部，建立
市、镇、区、村、组五级脱贫攻坚网格化
管理体系，让贫困户在“家门口”便可随
时享受到“按铃式”服务。

该市将 12 个镇划为 78 个工作区，
市委书记、市长任县级总网格长，分管
县级领导为县级副网格长；分包镇的县
级干部为镇级网格长，镇党委书记、镇
长、分管副职为镇级副网格长；区委书
记为工作区网格长，市派科级干部为工
作区副网格长；337 名村脱贫攻坚责任
组组长为村级网格长，长葛市 1717 名包
村干部、帮扶责任人、村扶贫专干为村
级网格员；2546 名村民小组组长为组级
网格员，明确了各级网格长、网格员的

具体管理区域、管理人口、工作职责和
任务分工，实现了长葛市有脱贫攻坚任
务的 337 个村脱贫攻坚工作“一网覆盖、
责任到人、分工明确、一包到底”。

市、镇、区、村、组五级扶贫网格，级
级传导压力，层层压实任务，做到“横向
到边、竖向到底”。县级干部每周一晚
驻村、市直单位“一把手”周二入村扶
贫、每周召开脱贫攻坚例会、每月召开
脱贫攻坚推进会、后进表态发言等一系
列脱贫攻坚机制在该市严格推行。长
葛市委常委切实发挥表率作用，带头落
实联镇、包村、帮户责任制，把联系点打
造成帮扶精准、持续增收、村容户貌整
洁的示范点、“样板田”。帮扶干部责任
到户到人，把扶贫网络直接建到了贫困
户家中。 （下转第八版）

“家门口”的脱贫路
——看长葛市如何凝心聚力打造脱贫攻坚暖心工程

左瑛君 路明霞 张瑞敏 宋志刚

我市举办“我和我的祖国”演讲比赛

“多用改革办法扩大消费”
——从中央政治局会议看消费新走向
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